



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 3 de enero de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Universal, El Sol de México, La Prensa, Excélsior, El Heraldo de México, Ovaciones, Reporte Índigo, El Financiero, La Jornada, Crónica, 24 Horas.

Morena, culpable de inseguridad y precios altos: PAN/El Universal

La bancada del PAN en el Senado responsabilizó a Morena y al presidente López Obrador del aumento de precios en productos básicos, así como de la creciente inseguridad al concluir 2021. El coordinador, Julen Rementería, dijo que a causa del manejo de las políticas públicas y presupuestales, los mexicanos seguirán padeciendo incremento en los precios, inseguridad, desempleo, escasez de medicamentos y atención médica, y que no se perciben cambios a corto y mediano plazos.

Siete estados, al margen de la distribución de medicamentos/El Sol de México, La Prensa

A pesar del desabasto de medicinas que se registra en el país, siete entidades no se han sumado hasta ahora a la estrategia coordinada por el Gobierno para que sean las Fuerzas Armadas, la Guardia Nacional y el laboratorio paraestatal Birmex, quienes trasladen los fármacos almacenados hasta las 15 mil unidades hospitalarias y clínicas del país. Hay siete estados que hasta ahora no se han sumado a dicha estrategia, incluidos dos gobernados por Morena: Morelos y Zacatecas. Además de Chihuahua, Guanajuato, Aguascalientes, Nuevo León y Jalisco. El 20 de diciembre, el secretario de Salud, Jorge Alcocer, presentó ante el presidente López Obrador un informe que indica que desde mayo cuatro operadores logísticos tienen a cargo la entrega de medicamentos y su distribución hasta las unidades de salud, siendo Medica Farma Arcar la que concentra 71.8 por ciento de los insumos y fármacos.

Recortan más de 5 mil/El Sol de México, La Prensa

En los primeros tres años de gobierno de la Cuarta Transformación se dieron de baja a cinco mil 540 empleados de base de la SSA, de acuerdo con la Plataforma Nacional de Transparencia. De acuerdo con una revisión hecha a los datos de la dependencia, en 2021 se reportó un total de 15 mil 939 empleados de base, aquellos que por contrato se consideran inamovibles al interior de una dependencia, inferior a los 21 mil 479 trabajadores reportados durante el primer año de gobierno del presidente López Obrador. A detalle, de 2019 a 2021 se recortaron a mil 96 empleados de confianza, de acuerdo con información presentada por la SSA. Los datos reportados por la oficina, a cargo de Jorge Alcocer, refieren que el año pasado, durante el inicio de la crisis sanitaria, se registró una plantilla de 22 mil 971 personas con base.

Vacunación, adelante/Excélsior

Con alrededor de 90% de la población adulta vacunada con al menos una dosis, México cerró el año con un esquema de inoculación que en los hechos fue un éxito. Mucho ha pasado mientras se alcanzaron esos números; personal de salud de primera línea fue el primero en vacunarse, los médicos privados se manifestaron porque querían también ser vacunados, los maestros, uno de los gremios prioritarios en vacunación, se sentían desprotegidos por las dosis chinas CanSino, madres y padres de niños y adolescentes exigían al gobierno dosis para sus hijos. El ritmo de vacunación empezó lento por la entrega de vacunas, pero la estrategia llegó a un punto máximo de aplicación de un millón 376 mil 213 dosis al día a finales de julio, reportadas por Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud.

Ómicron espanta/Excélsior

La variante ómicron hizo su aparición a fines de 2021, causando una gran incertidumbre en todo el mundo, sobre todo en el ámbito económico. Los efectos fueron caídos de bolsa, freno a la economía, cierre de fronteras, aerolíneas cancelando vuelos, etcétera. Sin embargo, la Secretaría de Salud aseveró que esa variante de covid-19 es menos peligrosa que sus antecesoras, como la delta, que dominó en todo el año pasado. Ómicron es una variante que es claramente más transmisible pero que produce menos enfermedad grave”, expresó Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud.

Aumentan atenciones/El Heraldo de México

A pesar de la pandemia por el covid, el IMSS superó por 24.4 millones la cifra de servicios médicos diferidos realizados en 2021. Comparado con 2020, en 2021 se incrementaron en 12 millones 315 mil 476 las consultas de medicina familiar; tres millones 654 mil 705, de especialidades; un millón 835 mil 119 de urgencias, 181 mil 5 intervenciones quirúrgicas y 560 mil 63 egresos hospitalarios.

Realizan donación de órganos/El Heraldo de México

El IMSS en Sonora logró la primera donación de órganos al iniciar el año 2022, gracias a dos riñones de una madre de familia. El coordinador de donación de órganos y tejidos con fines de trasplante del Hospital General de Zona número 14 del IMSS en Hermosillo, Raúl Pereída León, dijo que el regalo de vida se logró con una donante mujer de 35 años, quien presentó muerte encefálica y su familia dio el consentimiento para ayudar a otras personas.

ISSSTE pide a su personal alistarse por la cuarta ola/El Universal

Manda circular a los hospitales generales, regionales y unidades médicas para preparar equipo e insumos transmisión mayor que las variantes anteriores y que provocará un mayor número de casos leves con manifestaciones clínicas bronquiales en lugar de pulmonares, que se traducirá en un incremento de las consultas ambulatorias en unidades de primer y segundo nivel, con atención de medicina familiar, por lo que se deberá reforzar la atención en las áreas de triaje para el correcto diagnóstico y derivación de los pacientes a donde corresponde”, detalla. Ramiro López Elizalde, director Normativo de Salud del ISSSTE, firma la circular que señala que para esta nueva ola se espera un gran número de licencias médicas con motivo del contagio masivo; en consecuencia, se deberá reforzar el procedimiento correcto para otorgarlas y evitar la emisión de las mismas de una manera innecesaria.

Crecen diez veces casos de Covid-19 en solo siete días/Ovaciones

La Secretaría de Salud de México informó este domingo de que el país registró 116 nuevas muertes por la covid para llegar a 299.544 decesos totales y 10.864 nuevos contagios para un total de 3.990.587. Los 10.864 contagios superaron los 10.087 casos del 31 de diciembre, último día del año. Cabe recordar que las autoridades no publicaron las cifras de decesos y contagios del 1 de enero. En menos de una semana, México duplicó el número de contagios por la covid ya que pasado el miércoles registró 5.290 casos y el viernes la cifra fue 10.087 mientras que este domingo se acercó a los 11.000 casos confirmados.

Medidas contra la influenza y Covid-19/Reporte Índigo

El doctor Ángel Quiroz Herberi, egresado de la Universidad Westhill, indica que la influenza es una afección viral que se transmite al toser o estornudar y que afecta nariz, garganta y pulmones. “Cuando los contagios se presentan durante octubre a abril, se le denomina influenza estacional, no obstante, también existe la influenza interestacional que sucede de mayo a septiembre”, abunda. La Secretaría de Salud espera un aumento de casos en esta temporada invernal, alcanzando su punto más alto en enero-febrero e incluso hasta mayo de 2022. Por ello, ante este panorama el doctor Quiroz brinda algunas recomendaciones para tener un mejor cuidado en esta época invernal.

Y así, SEP pide regreso a clases tras vacaciones/Ovaciones

Para apoyar en el regreso a clases presenciales, servidores públicos de la SEP estarán, de manera simultánea, en diferentes estados y planteles, a fin de constatar el desarrollo del regreso seguro a las escuelas. Refrendó además que como lo informó la Secretaría de Salud, en las primeras semanas de 2022, se realizará la vacunación de refuerzo para maestras, maestros, personal administrativo y de apoyo a la educación, para garantizar la seguridad en los planteles y la adecuada operación del servicio educativo.

Preocupan brotes y bajo aprendizaje/Excélsior

La reciente alza de casos covid en la ciudad preocupa, sobre todo, a las maestras de primaria, quienes hoy regresan a las aulas con un bajo aprovechamiento educativo y miedo a que haya un brote de coronavirus en su plantel. Los padres que decidieron que sus hijos continuaran su instrucción en casa, reciben los planes de trabajo para desarrollarlos en casa y tienen orientación de las maestras. Sin embargo, la recomendación de la SEP de dividir a los salones está mermando el aprendizaje, indicó la profesora Elva Sánchez Zarco, de la escuela primaria Humberto Esparza Villarreal, en Xochimilco.

Premian a personal médico/El Heraldo de México

Este año el gobierno premió a 3,756 personas dedicadas a la labor médica por su trabajo durante la pandemia. De acuerdo con un documento del Senado, suman 110 millones de pesos entregados mediante la condecoración Miguel Hidalgo, dirigidos al personal de salud. Los premios se dan también a enfermeras y trabajadores administrativos que están en la primera línea de atención al coronavirus. El documento obtenido por El Heraldo de México indica que la entrega de la condecoración se encuentra en una primera etapa, la cual seguirá durante 2022. Según las cifras, 57 personas recibieron 100 mil pesos, por lo que se entregaron cinco millones 700 mil pesos. Mientras que 499 integrantes del sector y personal médico, obtuvieron 50 mil pesos cada uno, para dar un total de 24 millones 950 mil pesos.

Ven riesgos económicos para 2022/El Financiero

Entre los principales riesgos que enfrentará la economía mexicana en el presente año es que se registre un crecimiento económico menor al previsto, lo que podría deteriorar las finanzas públicas, y esto a la postre ocasionaría una degradación en la calificación crediticia del país, advirtieron analistas. James Salazar, subdirector de análisis económico de CI Banco, estimó que un riesgo es que no se consiga la meta de crecer por encima de 4 por ciento, la cual es una proyección factible, pero optimista, comparada con el consenso de analistas que prevén un avance por debajo de 3%, y en ese sentido, parece por lo menos difícil alcanzar el objetivo. Explicó que entre los inconvenientes de no alcanzar la meta de crecimiento estriba en que los planes presupuestados en la parte de ingresos no necesariamente se cumplirían, y ello terminaría afectando algunas de las métricas en las finanzas públicas, como el déficit primario o el balance del sector público, y al final los Requerimientos Financieros del Sector Público.

Panorama laboral incierto por cuarta ola de Covid/El Financiero

La recuperación del mercado laboral mexicano para 2022 luce incierta pues aún podría verse afectada por una cuarta ola de covid. “Para los próximos meses el panorama luce incierto debido a que la nueva variante ómicron ha puesto a los gobiernos en alerta a nivel global, con las cifras de contagio alcanzando nuevos máximos”, consideró Gabriela Siller, directora de análisis económico de banco Base. Añadió que “en México no se han reforzado las medidas sanitarias existentes y no se espera que se suspendan actividades económicas.

Retrasa ómicron recuperación del turismo: WTTC/La Jornada

La recuperación del sector de viajes y turismo enfrenta un nuevo obstáculo debido al cierre de fronteras que se tiene a nivel mundial por la nueva variante de covid, ómicron. Además, el retraso de la reactivación incluye el rezago de los planes de vacunación en algunos países del mundo, afirmó el Consejo Mundial de Viajes y Turismo. El organismo precisó que espera que el gasto internacional de viajes y turismo aumente 94% este año, esto, tras una caída de 69.4% que se tuvo en 2020, como consecuencia de la crisis económica y sanitaria. A su vez, proyecta que la recuperación global del sector de viajes y turismo acelere en su contribución al PIB mundial, proyectada para un crecimiento de 30.7% en 2021 y 31.7% en 2022. No obstante, planteó el organismo internacional, las restricciones de viaje y el lento desarrollo de los planes de vacunación representan un riesgo para el cumplimiento de estas proyecciones este 2022.

Personas con asma, más propensas a enfermedades respiratorias invernales/Crónica

Las condiciones ambientales invernales, así como el notable incremento en la movilidad de las personas, se vuelven en un riesgo particularmente para niños, adolescentes y adultos que padecen asma y que en el país se estima el porcentaje de personas afectadas por esta condición alcanza entre el cinco y el 10% de la población total. Al respecto, el doctor José Antonio Ortega inmunólogo y alergólogo pediatra experto en asma, en entrevista con Crónica, señaló que ante la reapertura de casi la totalidad de las actividades laborales y comerciales en el país, así como el próximo regreso a clases presenciales a partir de los primeros días de enero, se vuelve prácticamente imposible poder mantener el distanciamiento social, lo cual se convierte en un posible riesgo de contraer diversas enfermedades propias de la temporada de frío, así como el virus del SARS-CoV-2.

Largas filas para pruebas/Ovaciones

Ante el aumento de contagios en la metrópoli, la demanda de una prueba de detección de covid se elevó considerablemente y los laboratorios y farmacias aprovecharon para ofrecer sus servicios con pruebas rápidas. Aunque la Ciudad de México cuenta con más de 50 puntos para realizar la prueba de manera gratuita, la demanda ha sido tal que muchos de los que buscan su resultado han recurrido a opciones que deben costear. Muestra de ello, los laboratorios Salud Digna, donde las citas para realizarse la prueba están saturadas. De acuerdo con trabajadores de la sucursal Tlalnepantla, Estado de México, ubicada en avenida Hidalgo 80, hay que esperar de tres a cuatro días, porque la demanda incrementó hasta en 400%.

Se aplicarán en las siguientes dos semanas un millón 200 mil vacunas: Salud/La Jornada

En las próximas dos semanas, el Gobierno de la Ciudad de México prevé aplicar alrededor de un millón 200 mil vacunas contra el covid, lo que incluye concluir la fase de refuerzo para la población de 60 años en adelante y al personal del sector salud, así como la segunda dosis para jóvenes de 15 a 17 años. Mañana se inicia el proceso de inmunización con el antígeno de refuerzo para los adultos mayores de las alcaldías Iztapalapa, Gustavo A. Madero, Iztacalco, Venustiano Carranza y Benito Juárez, para lo cual se instalarán 13 unidades de vacunación, donde se prevé inocular a 681 mil 546 personas. Iztapalapa tendrá cinco sedes: la Facultad de Estudios Superiores Zaragoza de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la sede Iztapalapa de la Universidad Autónoma Metropolitana, la Vocacional 7 del Instituto Politécnico Nacional (IPN), la unidad habitacional militar El Vergel y las instalaciones de Telecomm en la colonia Leyes de Reforma.

Subieron 62% casos de covid en la semana de Navidad/La Jornada

Tres menores de edad se encuentran hospitalizados tras dar positivo a covid y dos están en terapia intensiva, informó la Secretaría de Salud de Nuevo León. La titular de la dependencia, Alma Rosa Marroquín, indicó que en las últimas 24 horas se confirmaron mil 113 contagios, y este domingo fue el segundo día consecutivo en que se registraron más de mil casos en 24 horas. Explicó que uno de los menores tiene 10 años y está en un nosocomio privado; otro, de 14 años, se encuentra en el Hospital Metropolitano, mientras al tercer niño se le reporta estable en una clínica del IMSS. No se dio a conocer su edad. Aunque la semana pasada Marroquín señaló que la entidad estaba en la cuarta ola de coronavirus, el número de hospitalizaciones se mantiene estable, con 211 pacientes, de los cuales 43 necesitan ventilación mecánica. Por otra parte, autoridades de Salud de Colima informaron que se detectó la presencia de la variante ómicron de covid en el estado. Se trata de dos varones entre 30 y 35 años de edad que tuvieron contacto con extranjeros durante los festejos navideños en otros estados del país. La identificación la confirmó el Instituto de Diagnóstico y Referencia Epidemiológicos. Además, durante la jornada del sábado se sumaron ocho casos de covid, incluidos los dos de la variante ómicron, sin decesos, informó la Secretaría de Salud y Bienestar Social.

Se disparan contagios de Covid en destinos de playa/24 Horas

De acuerdo con cifras de la Coordinación de la Investigación Científica, de la UNAM, ayer la alcaldía de La Paz se ubicó con el primer lugar de casos, con dos mil 176 activos, cifra que representa 890% más a los 236 contagios que reportó el pasado 23 de diciembre; mientras que en cuarto lugar aparece Benito Juárez (Q. Roo), con mil 694 enfermos, lo que equivale a un aumento de 950%, en comparación con los 79 que presentó en la última semana de 2021. En quinto lugar se ubicó el municipio de Los Cabos con mil 588 casos, cifra superior a los 974 activos del 23 de diciembre, mientras que las alcaldías Álvaro Obregón y Gustavo A. Madero, ambas de la Ciudad de México, se situaron en segundo y tercer lugar con dos mil 046 y mil 909 enfermos, respectivamente. En cuanto a camas de hospital, La Paz reporta una ocupación de 42.10%; Los Cabos, 33.33%; y Cancún, 26.92%.

México, el segundo país en AL con más casos Omicron/El Sol de México

México ya es el segundo país con más casos de la variante Ómicron en América Latina, indican datos de la plataforma mundial de secuenciación del virus Global Initiative on Sharing All Influenza Data (GISAID). En lo que respecta al último corte nacional, la Secretaría de Salud reportó que en las últimas 24 horas se registraron mil 671 contagios nuevos de coronavirus en todo el país para llegar a un acumulado de tres millones 990 mil 587 casos confirmados.